

Nombre del alumno:

Erika Yatziri Castillo Figueroa

Nombre del profesor:

lic.Lubdi Isabel Ortiz

Licenciatura:

Enfermería 3er Cuatrimestre

Materia:

Salud pública

Nombre del trabajo:

Cuadro sinóptico del tema:

“necesidades y demandas de la salud en las familias y comunidades”

NECESIDADES Y DEMANDAS DE LA SALUD EN LAS FAMILIAS Y COMUNIDAD

Concepto

Se define como el grado de salud enfermedad que los usuarios potenciales de los servicios de Salud experimentan y está dado por la estrecha relación entre las necesidades básicas del individuo (Salud física, autonomía) y las necesidades intermedias (buena nutrición, vivienda, ambiente, Seguridad física, económica y en el trabajo, cuidado de la salud y educación)

La transición demográfica en Chiapas

La teoría de la transición demográfica marca la pauta general del comportamiento, en el largo Plazo, de las tasas de crecimiento natural de la población. En general, se refiere al cambio de un Régimen de alta mortalidad y fecundidad, en sociedades pre transicionales, a uno de baja mortalidad y Fecundidad (Frenk et al., 1991), propio de una sociedad postransicional.

El régimen pretransicional presenta bajas tasas de crecimiento demográfico producto de la combinación de tasas de fecundidad altas y estables y tasas de mortalidad altas, pero no estables. Por su lado, el régimen postransicional presenta bajas tasas de crecimiento originadas por la interacción De tasas de mortalidad bajas y estables y tasas de fecundidad bajas.

Chiapas es un estado caracterizado por una población multicultural y multilingüe, donde oficialmente son reconocidas doce lenguas indígenas, siendo esta condición Heterogénea a que le atribuye Mayor riqueza cultural.

La transición epidemiológica en Chiapas

Con el objeto de describir los estadios de la mortalidad, retomamos la teoría de la transición epidemiológica postulada por Omran (1971) que consta de tres etapas :

- 1) la etapa de las pestes y hambrunas, asociadas al predominio de la mortalidad originada por enfermedades de tipo infeccioso, desnutrición y complicaciones derivadas del embarazo y parto.
- 2) la etapa de retroceso de las pandemias, durante la cual la mortalidad se reduce y se incrementa la esperanza de la vida.
- 3) la etapa de enfermedades no transmisibles, durante la cual la mortalidad es producto de enfermedades crónicas

Tasa brutal de mortalidad

Se entenderá como tasa bruta de mortalidad a la proporción expresada por cada mil habitantes, a lo largo de un año calendario, contrastada con las tasas de mortalidad .

Con respecto a Chiapas, la tasa bruta de mortalidad alcanzó 5.4 muertes por cada mil habitantes en el 2013 en Chiapas ha desendido en relación con el nivel medio del país en los últimos 25 años Esta aparente ventaja no es sostenible debido a lo joven de la estructura por edad del estado

es de notar que las enfermedades con mayor incidencia a nivel nacional son las de tipo crónico degerativo, entre ellas la diabetes etc.

Diabetes mellitus

Es el reto mas grande que enfrenta el sistema de salud de Chiapas en términos de atención medica y de salud publica. Si bien se trata de una enfermedad crónico-degerativa Su emergencia de factores de riesgo como la edad.

esta enfermedad represento la principal causa de muerte en México. En Chiapas prácticamente Se duplico durante el periodo de 18998 a 2013, pasando de 21.3 muertes a 49.7. si bien la tasa en 2013 llego por debajo de un 25.8% de la nacional.

Enfermedades isquémica del corazón

Se produce por una reducción de flujo sanguíneo al musculo Del corazón debido a un bloqueo parcial o completo de las Arterias que suministran sangre.

Dentro de los factores que aumentan el riesgo para desarrollarla se encuentra: fumar, antecedentes familiares, hipertensión, obesidad, diabetes, falta de ejercicio Y alto colesterol .

las tasas de mortalidad por esta enfermedad muestra un incremento claro, tanto a nivel nacional como en el de Chiapas.

Enfermedades cerebrovascular

Es una alteración neurológica que se caracteriza por la Aparición brusca de síntomas que dejan graves secuelas Y, en algunos casos llevan a una muerte inminente.

usualmente se presenta cuando una arteria se obstruye, produciendo interrupciones o perdida repentina de flujo sanguíneo al cerebro, o bien puede ser resultado de la Ruptura de un vaso lo que da lugar a un derrame.

esta enfermedad no se condiciona a la edad, raza, sexo ni posición social, sino a factores como el estilo de vida, el tabaquismo, la obesidad, abuso de Drogas y alcohol presión alta problemas cardiacos, diabetes.

Enfermedades alcohólica del

Enfermedades alcohólicas del hígado

Es sabido que el alto consumo del alcohol afecta la salud pública. Incluso hasta convertirse en una de las principales causas de mortalidad nacional.

Las enfermedades relacionadas con el consumo de alcohol se clasifican, principalmente en tres tipos: hígado graso, hepatitis alcohólica y cirrosis, siendo las dos últimas las catalogadas con el mayor número de fallecimiento..

Lo más notable para la enfermedad alcohólica es que la edad de inicio en el consumo de alcohol sigue descendiendo desde finales del siglo pasado, tanto en hombres como en mujeres, siendo cada vez mayor el número de adolescentes.

Frontera Comalapa

Es una ciudad que emerge de una combinación de culturas, desarrollo ha sido paulatino pero constante, con gran apertura al comercio y a la inmigración centroamericana.

Prevención y control de la tuberculosis

La tuberculosis es un padecimiento respiratorio crónico, que en la mayoría de los casos se presenta asociado a malas condiciones de vida: marginación, pobreza y desnutrición.

Prevención y control del cáncer cervico uterino y mamario

Detectar y diagnosticar oportunamente las lesiones de cáncer cervico uterino y cáncer de mama para proporcionar tratamiento y control y disminuir de la mortalidad en mujeres de 25 años y más por estos padecimientos; para ello, realiza actividades de detección y diagnóstico oportuno mediante la toma de citologías, procesamiento de muestras y referencia de pacientes con lesiones precursoras y cáncer cervico-uterino a clínicas de colposcopia.